



Fahrt zu Clemens August in Ascheberg

Die ARG Fahrt zu Clemens-August nach Ascheberg findet am 12.12.2007 statt. Die Abfahrt des Busses ist um 9:30 Uhr von der Ecke Viktoriastraße / Distelbeckhof am kath. Friedhof.

Am 17.12.2007 trifft sich die ARG nach der Gemeinschaftsmesse im Großen Saal des Gemeindezentrums zur diesjährigen Adventfeier. 



Am Montag trifft sich der **kfd Vorstand** um 20:00 Uhr zur Besprechung im Pfarrhaus.

Am Montag lädt die **Kolpingfamilie** um 19:30 Uhr zum Versammlungsabend ein. Norbert Fütting spricht zum Thema: „Adventliche Menschen, die mit Gott rechnen“. Interessierte Gäste sind immer herzlich willkommen. 



Der **Kirchenchor** trifft sich am Dienstag um 20:00 Uhr zur Probe im Pfarrzentrum. Interessierte, sangesfreudige Gäste sind immer herzlich willkommen.

Am Donnerstag ist der monatliche **Frauentreff**. Alle Frauen sind nach der Gemeinschaftsmesse zur Begegnung in den Kleinen Saal des Gemeindezentrums eingeladen. 



Um 16:00 Uhr am Donnerstag treffen sich die Mitglieder des **Margretkreises** zur Adventfeier im Großen Saal des Gemeindezentrums.

Aus unserer Gemeinde sind verstorben:



Bruno Gurk, Feldwiese 6, im Alter von 80 Jahren;
Alfons Iwan, Distelbeckhof 99, im Alter von 74 Jahren;
Elisabeth Lorenc, Hanielstr. 10, im Alter von 77 Jahren.

Der Herr schenke ihnen die ewige Ruhe.

Impressum:

Der „Blickwinkel“ wird herausgegeben im Auftrag des Pfarrgemeinderates der katholischen Kirchengemeinden Sankt Albertus Magnus, Heilig Geist und Sankt Joseph, Essen-Katernberg.
Redaktion: Gitta Hanken, Manuela Walbaum, Daniel Fleer, Bernhard Knaffla, P. Sebastian Nieto, P. Norbert Nikolai, Karl Heinz Kizina-Hobrecht. Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen. Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: x.blickwinkel@gmx.de

Wohin am Sonntag? Gemeinde sucht Weg

Kann man eine Kirche schließen und die dort beheimatete Gemeinde wohlbehalten in eine der Nachbargemeinden umsetzen? Wie an vielen Orten im Bistum Essen bringt die neue Gemeindestruktur auch in Katernberg Veränderungen, die mancher Katholik erst einmal als Verlust erlebt. Die Entwicklung hin zu einer Gemeinde in Katernberg und dann in der Großfarrei St. Nikolaus Stoppenberg gestalten viele mit; den oft beschworenen Aufbruch in der Kirche sehen viele aber bisher nicht.

Am 18. November beging die **Gemeinde St. Albertus-Magnus** zum letzten Mal ihr **Patronatsfest** und die Feier der Weihe der Kirche. Sich auf den Weg machen und nicht auf der Strecke bleiben, gilt hier demnächst für jeden. Damit sollte aber niemand allein gelassen werden. Die rund 60 Besucher der **Gemeindeversammlung** nach dem Festgottesdienst widmeten sich der Sorge um jeden, der nicht in der neuen Gemeinde ankommt, und dies sehr wörtlich. Die letzte Messe am 13. Januar 2008 steht bevor, da sollte dringend geklärt werden, wie man als Gemeinde dann den Kirchweg am Sonntag organisiert. Nicht jeder ist so flexibel und legt sich ein Fahrrad mit Hilfsmotor zu, um den weiteren Weg zu schaffen

Der probeweise Umzug nach Heilig Geist und St. Joseph an einigen Sonntagen schien noch nicht zu überzeugen. Ist es für viele Ältere zu weit? - Wer würde mitgenommen werden wollen? - Soll man einen Bus organisieren? - Wann fährt der Linienbus? - Am einfachsten hörte sich die Einstellung an: Ich laufe, solange ich das noch kann, sonst rufe ich jemanden an. Und auch die Bereitschaft der PKW-Nutzer, jemanden mitzunehmen, war überhaupt keine Frage.

Am Ende des Gesprächs herrschte der Eindruck: Alle die wollen, kommen mit. Ganz zügig ging die Entscheidung, für welche Messe man sich schwerpunktmäßig als Gemeinschaft entscheiden sollte; per Handzeichen bekundeten die meisten Anwesenden die Absicht, sonntags um 10 Uhr nach Heilig Geist zu gehen.

Die Gemeindeversammlung bot außerdem mit Speisen aus Lauingen, Padua und Köln, den Wirkungsstätten des Pfarrpatrons, etwas für das leibliche Gemeinde-Wohl. Als moderner Noah, Schutzengel oder „Seminar-für-Ehrenamtliche-Teilnehmer“ bot eine „Schwester Läster“ aus ihrem Erfahrungsbereich **kabarettistische Ausblicke** auf die kommende Großpfarre; ob das alles wahr wird. . ?

B. Knaffla



Wer hilft noch mit bei der Vorbereitung der Taizégebete?

Der Kreis der Personen, die die Taizégebete vorbereiten, trifft sich zusammen mit den Chorleitern am 13. Dezember um 20 Uhr bei Pastor Nikolai. Neue Gesichter sind immer gerne gesehen!

Gottesdienst im Luise-Schröder-Heim !

Leider muss die Messe im Luise-Schröder-Heim vom 8. Dezember auf den 15. Dezember, 11:00 Uhr verlegt werden.

Es braucht keine einsame Weihnacht zu geben!

Unter dem Motto „WEIHNACHTEN ALLEIN - DAS MUSS NICHT SEIN !“ laden wir auch diese Weihnacht wieder alle ein, die ansonsten den Heiligen Abend alleine begehen würden. Am 24. Dezember gibt es ab 17:00 Uhr im Gemeindezentrum St. Joseph Weihnachtsgeschichten, Lieder und ein dreigängiges Weihnachtsmenü (kostenlos, ein Spendenkorb steht bereit). Alle sind eingeladen. Über alle Konfessions- und Stadtgrenzen hinaus! Leute aus Katernberg, die schlecht zu Fuß sind, holen wir sogar ab! Anmelden kann sich jeder und jede unter der Telefonnummer 43 64 60. Bitte sagen Sie dies auch weiter!

Ihr Pastor Norbert Nikolai

Krankenhausbesuchsdienst

Die Damen und Herren unseres Krankenhausbesuchsdienstes treffen sich am Montag, dem 10. Dezember um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum St. Joseph.

Geburtstagsbesuche

Alle Helfer und Helferinnen für die Geburtstagsbesuche der 40-, 50- und 60-jährigen treffen sich am 11. Dezember um 17:00 Uhr im Pfarrhaus St. Joseph. Am selben Tag trifft sich die Gruppe derjenigen, die die älteren Gemeindemitglieder besuchen um 11:00 Uhr am selben Ort. Beide Kreise brauchen noch tatkräftige Unterstützung.

Vorbereitung Hl. Abend

All diejenigen, die am Heiligen Abend bei der Feier für Alleinstehende mithelfen, treffen sich am 12. Dezember um 18:00 Uhr im Pfarrhaus St. Joseph.

Bußgottesdienst in der Adventszeit

Wir besinnen uns vor Weihnachten im Bußgottesdienst am 16. Dezember um 17:00 Uhr in der Kirche St. Joseph. Es wird auch wieder Gelegenheit zur Beichte und zu einem kurzen persönlichen Gespräch sein.

Firmung in der Hl. Geist Kirche

Die Firmlinge unserer drei Katernberger Gemeinden werden diesen Sonntag, dem 9. Dezember um 10:00 Uhr in der Hl. Geist Kirche von Bischof Felix Genn gefirmt. Möge Gottes Geist das Feuer seine Liebe in ihnen entfachen. Ein herzlicher Dank gilt allen, die an der Vorbereitung der Jugendlichen mitgewirkt haben.

FRÜHSCHOPPEN oder FRÜHKAFFEE

An diesem Sonntag feiern wir die Familienmesse in St. Joseph zusammen mit den Gläubigen aus St. Albertus Magnus. Nach der 9:00 Uhr Messe bis zum Beginn der Familienmesse ist deshalb Zeit der Begegnung im Gemeindezentrum St. Joseph. Schauen Sie bitte vorbei.



BLICK NACH ST. ALBERTUS MAGNUS



Die Beisener Senioren treffen sich am 10. Dezember zu ihrer Adventfeier. Beginn ist um 15:00 Uhr.



Zum Bibelteilen in der Adventzeit sind alle Gemeindemitglieder am Donnerstag um 19:30 Uhr eingeladen.

Die Kolpingfamilie trifft sich zu ihrer Adventfeier am Freitag, den 14. Dezember um 19:00 Uhr im Barbararaum.



Aus unserer Gemeinde sind verstorben:



Werner Kaminski, Ückendorfer Str. 151, im Alter von 70 Jahren
Renate Beier, Röckenstr. 31, im Alter von 70 Jahren
Der Herr schenke ihnen die ewige Ruhe.



BLICK NACH HL. GEIST



RORATE-MESSEN

Herzliche Einladung zur Rorate-Messe, der Messfeier im Kerzenschein, **jeden Mittwoch in der Adventszeit um 17:00 Uhr** in der Unterkirche.

Spätschicht im Advent

Wie seit vielen Jahren schon, laden wir auch in diesem Jahr wieder zur **Spätschicht**, die von den Frauen der kfd gestaltet wird, ein. Sie findet am **Montag, den 10.12.07 um 20:30 Uhr** in der Unterkirche statt. Nach dem besinnlichen Gottesdienst treffen wir uns noch im Pfarrheim zum Gedankenaustausch bei Glühwein und Gebäck.

